

Préservation du patrimoine



Lorsque des équipes de recherche déménagent vers de nouveaux locaux, lorsque de nouveaux instruments plus modernes et perfectionnés arrivent dans un laboratoire, le vieux matériel scientifique devient vite encombrant et risque d'être abandonné... Il est alors urgent de sauvegarder et conserver ce patrimoine, témoin de l'histoire de la recherche scientifique et des pratiques pédagogiques.

À ce patrimoine matériel s'attache un patrimoine immatériel : les connaissances de chacun de ces instruments. L'un est indissociable de l'autre et une réflexion doit être menée pour que cette dualité puisse être conservée au mieux. Un **inventaire** de notre patrimoine doit être fait, accompagné par sa préservation.

Ce patrimoine peut alors être restauré, conservé et valorisé, grâce à l'espace et aux crédits qui devront être alloués à nos actions.

La valorisation se fera par exemple sous forme d'expositions et vitrines dans les lieux de vie de l'université : hall de la Présidence, bibliothèques universitaires, et autres lieux faisant partie des **circuits de visite-découverte**. Ainsi, nous espérons constituer au fil du temps une mémoire collective de notre université, mais aussi des sciences et technologies en général.

*Si vous possédez du matériel scientifique ou technique qui n'est plus utilisé, qui n'est plus en état de fonctionnement, ou qui vous encombre, mais vous avez un pincement au coeur à l'idée de le voir partir aux poubelles, merci d'avoir le réflexe de céder ce matériel au patrimoine scientifique ! Contactez le **chargé de mission CST**.*

*L'intérêt du matériel sera évalué et, selon les possibilités techniques, il sera préservé dans une salle dédiée, en vue de le **restaurer et le conserver**.*

Si le matériel présente un intérêt en tant que tel, ou bien en collection avec d'autres éléments du patrimoine, il sera possible de le valoriser par des expositions ou des démonstrations d'utilisation.